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Compte-rendu réunion du Comité de quartier Plein Sud du 
mardi 8 octobre 2024 de 18h30 à 20h30 

 

Présents : 

Membres de droit : Madame Marie-Sophie LESUEUR, Présidente du comité de 
quartier. Monsieur Maxime VETILLARD, Vice-Président du comité de quartier. 
Madame Colette MORIN, représentante de l’association de quartier.  

Membres du collège des habitants :  Monsieur Christian CHASSAN, Monsieur Clément 
FELTIN, Madame France HERMITE, Monsieur Damien PROSSAIRD, Monsieur 
Antoine RICHER, Monsieur Esteve AUBOUER, Madame Joane HEUDRE, Monsieur 
Olivier GALLIGARI, Monsieur Fabrice ARTAUD, Madame Anne-Marie GIRBAL, 
Madame Isabelle MANGIN, Monsieur Erwan QUEMENER, Madame Marie 
BOURDET, Madame Violaine GOUARNE, Monsieur José SCHOUMAKER, Madame 
Sarah COLLIER, Monsieur André QUICHERON, Madame Michèle HOCHART, 
Madame Corinne RIBEMONT et Monsieur Philippe VASSEUR. 

Excusés : 

Membres du collège des habitants : Madame Siba HECQUET, Monsieur Philippe 
ROYER-GASPARD, Monsieur Stéphane BELLOCQ et Monsieur Alain RICCI. 

 

Rappel de l’ordre du jour : 

 

I- Retour sur les résultats de la consultation adressée aux riverains de la rue 

Corneille. 

 

II- Budgets participatifs « Des bancs publics, bancs publics... ». 

 

III- Budgets participatifs « Emplacements des panneaux Patrimoine ». 

 

IV- Retour sur les travaux des commissions. 

 

V- Echanges, remarques et questions diverses. 
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Madame Marie-Sophie LESUEUR, Présidente du Comité de quartier et Monsieur 
Maxime VETILLARD, Vice-président, remercient les membres du comité de quartier 
de leur présence. 

Avant de commencer la réunion, les membres du Comité de quartier sont invités à 

choisir un volontaire pour rédiger le compte-rendu synthétique de la réunion. En 

l’absence de volontaire, il sera donc rédigé par le Pôle Démocratie Participative. 

Madame Marie-Sophie LESUEUR informe le comité qu’elle a repris la délégation « Vie 

de quartier », jusque-là attribuée à M. Patrice ONDOUA. 

 
I- Retour sur les résultats de la consultation adressée aux riverains de la rue 
Corneille : 
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II- Budgets participatifs « Des bancs publics, bancs publics... » : 

Dans le cadre des budgets participatifs 2023, un des projets lauréats est celui de la 

mise en place de plus de bancs au sein de la ville. 

Les services de la ville ont réalisé un diagnostic de l’existant et ont également fait 3 

propositions d’emplacements d’assise comme vous pouvez le voir sur la carte ci –

dessous. A vous de nous indiquer dans la semaine des lieux qui peuvent être 

pertinents selon vous dans votre quartier. 

3 emplacements d’assise ont été suggérés. 
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III- Budgets participatifs « Emplacements des panneaux Patrimoine » : 

Dans le cadre de l’avant dernière édition des budgets participatifs, un projet 

d’installation de  panneaux patrimoniaux a été lauréat. 

Voici sur ce plan, l’implantation prévisionnelle proposée par la Direction de la Culture.  

Pensez-vous que certains des lieux suggérés pourraient être remplacés par d'autres 

sites emblématiques ou souhaitez-vous en rajouter d’autres ? Vous avez une semaine 

pour faire remonter vos propositions au Pôle Démocratie participative. 

N.B : Dès la présentation du plan, certains membres du comité notent qu’il serait 

judicieux d’indiquer l’emplacement qu’occupaient les usines Messier. D’autres 

membres trouvent que l’appellation « hospice » pour Hospice Verdier a une 

connotation péjorative. 

 
 

 
 
 
IV- Retour sur les travaux des commissions : 

Les membres du Comité de quartier ont créé des commissions lors de la dernière 

réunion pour constituer des axes de travail sur lesquels ils pourront travailler en 

autonomie. Pour rappel, chaque réunion de commission doit faire l’objet d’un 

compte rendu à remettre par mail au Pôle Démocratie participative et à présenter 

en séance. Les membres des commissions doivent solliciter le Pôle démocratie 

participative pour réserver une salle, rencontrer des élus ou des services de la Ville. 

Pour rappel, les différentes commissions et leurs membres : 
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- Commission Accessibilité pour tous et cadre de vie : Madame Anne-Marie 

GIRBAL, Monsieur Christian CHASSAN, Monsieur Olivier GALLIGARI, 

Monsieur Estève AUBOUER et Madame Joane HEUDRE. 

La commission s’est réunie une fois mais n’a pas fait de retour. Elle le fait donc 

durant la réunion et a depuis transmis son compte rendu : voir Annexe 1. 

- Commission Accompagnement aux travaux et de son environnement : 

Madame Marie BOURDET, Monsieur Erwan QUEMENER, Madame Violaine 

GOUARNE, Madame Isabelle MANGIN, Madame Sarah COLLIER et Monsieur 

José SCHOUMAKER. 

La commission s’est réunie une fois. Voici son compte rendu : 

La commission "Accompagnement aux travaux" dont le but est de rendre les 

abords des travaux plus agréables et participatifs, s'est réunie et nous avons 

réfléchi à diverses propositions que nous souhaitons vous présenter ci-après : 

Propositions que nous voulons vous soumettre : 

 

- Une carte interactive des travaux en cours et à venir. Nous constatons avec la 

multiplicité des projets, la difficulté de suivre tout ce qui se passe à Montrouge. Les 

projets répertoriés ici : https://www.ville-montrouge.fr/526-les-grands-projets.htm 

nous paraîtraient plus clairs encore avec une carte de toute la ville contenant des 

points cliquables faisant le lien vers les pages détaillée. Et avec un rappel du lien 

vers la page https://jeparticipe.ville-montrouge.fr/7-je-participe.htm pour voir les 

prochaines réunions de présentation, consultations projet... 

 

- Plus de nettoyage/un entretien renforcé aux abords des zones travaux (même 

petites). Nous constatons une tendance pour ces zones à se transformer en 

dépotoir. Dans la mesure où cela reste des rues pratiquées et où les travaux 

peuvent durer longtemps, pour le bien-être et la sécurité de toutes et tous, il nous 

semble important de garder ces zones aussi propres que possible. 

 

- Une vigilance accrue à l'accessibilité des trottoirs aux abords des travaux (nous 

pensons notamment à la zone de la gare). 

Propositions que nous pouvons éventuellement creuser avec votre appui :  

 

- Transformer les zones de travaux en lieu artistique : zone d'expo (en partenariat 

avec les  au choix des artistes locaux, des écoles...). Nous pourrions imaginer des 

projets d'enfants, des murs de photos comme au parc du Luxembourg, des "murs 

des poètes", des murs végétaux, du street art (en partenariat avec le cours de street 

art de l'espace Colucci par exemple)... 

 

https://www.ville-montrouge.fr/526-les-grands-projets.htm
https://jeparticipe.ville-montrouge.fr/7-je-participe.htm
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- Demander leur avis/idées au Comité Consultatif des Jeunes et/ou au Conseil 

Municipal des Enfants. Si vous êtes partants, nous pourrions entrer en contact avec 

ces conseils et échanger sur ces questions. 

 

Réponse de Madame Marie-Sophie LESUEUR : Ces questions concernent 

essentiellement les services de la voirie, culture et informatique auxquelles je ne 

suis pas en mesure de répondre. Pour la question du nettoyage, c'est au promoteur 

ou propriétaire de s'en assurer toutefois il est envisageable de fournir aux équipes 

propreté une liste de ces chantiers et de s'assurer quotidiennement qu'aux abords 

la propreté est satisfaisante mais aussi à notre inspecteur de voirie d'effectuer des 

contrôles et verbaliser si nécessaire. De plus le pôle démocratie participative à 

contacter Madame Colette Aubry, Maire-adjointe à la Culture et au Patrimoine et 

Madame Isabelle Lemée, Conseillère municipale déléguée aux Artistes 

montrougiens, elles sont d’accord pour rencontrer la commission. Monsieur 

Williams TESTE peut faire le lien avec le Conseil Municipal des Enfants et le 

Comité Consultatif de la Jeunesse. 

 

- Commission Culture, Patrimoine et Art : Madame Joane HEUDRE, Monsieur 

Philippe ROYER-GASPARD, Monsieur Stéphane BELLOCQ et Madame 

Michèle HOCHART. 

La commission ne s’est pas réunie et souhaite également un rendez-vous avec 

Madame Colette AUBRY et Madame Isabelle LEMÉE. Le Pôle Démocratie 

participative va s’en charger. 

 

- Commission Mobilités douces : Monsieur Clément FELTIN, Monsieur 

Fabrice JAUNET, Monsieur Damien PROSSAIRD et Monsieur André 

QUICHERON. 

La commission s’est réunie une fois mais n’a pas fait de retour. Elle le fait donc 

durant la réunion et a depuis transmis son compte rendu : voir Annexe 2. La 

commission a réfléchi dans un premier temps aux emplacements possibles pour 

rajouter des arceaux pour attacher les vélos. Ella souhaite rencontrer M. Paul-

André MOULY, Maire-adjoint aux Mobilités, à la Voirie, au Stationnement et au 

Partage de l’espace. Le Pôle Démocratie participative va donc se charger 

d’organiser une réunion. 

 

- Commission Commerces : Monsieur Fabrice ARTAUD, Madame France 

HERMITE et Madame Colette MORIN. 

La commission ne s’est pas réunie et souhaite néanmoins un rendez-vous avec 

Monsieur Patrice CARRÉ, Maire-adjoint au Commerce, à l’Artisanat et aux Accueils 
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de Tourisme et Monsieur Emmanuel LE BASSARD, Manager du Commerce. Le 

Pôle Démocratie participative va donc se charger de l’organiser. 

N.B : Elle s’est déroulée le mercredi 30 octobre. Madame Colette MORIN 

représentait la commission. 

V- Echanges, remarques et questions diverses : 
 
Aucune remarques ni questions ne sont remontées au Pôle Démocratie participative. 
Questions et remarques posées lors de la réunion : 
 

- Les places handicapées ne sont pas assez nombreuses dans le quartier et de 
plus elles sont souvent occupées. 

- Améliorer la signalétique de la rue du Poitou suite au changement de sens (plus 
de panneaux sens interdit côté avenue Jean Jaurès et abaisser ceux existants 
+ changer de sens le marquage au sol, notamment le 30 km/h). 

- Qui doit nettoyer les grilles d’évacuation de l’eau dans les rues ? En particulier 
en face de la rue Auber ? 

- Sécurité et propreté de l’œuvre « l’Abri de fortune » située au parc Renaudel à 
revoir. 

- Les toilettes publiques du parc Renaudel sont dans un état de saleté immonde. 
- Rue Fénelon, il y a des trous de chaque côté et au milieu de la rue au niveau 

des chaînes. 
 
Toutes ces demandes vont être remontées dans les services de la ville afin d’y 
apporter une réponse et une solution. 
 
Remerciements de Madame Marie-Sophie LESUEUR et de Monsieur Maxime 

VETILLARD pour les échanges. Ils mettent ensuite fin à la réunion à 20h30. 

Informations supplémentaires : 

Pour rappel, toutes les questions doivent parvenir par mail « comitedequartier@ville-

montrouge.fr » au moins 15 jours avant la prochaine réunion. 

La prochaine réunion publique de quartier se déroulera le jeudi 21 novembre à partir 

de 19h à l’école maternelle du Haut-Mesnil.  

La prochaine réunion du Comité de quartier se tiendra au mois de janvier. Le Pôle 
Démocratie participative s’engage à communiquer la date avant les vacances de fin 
d’année.  
 
Contact : 
comitédequartier@ville-montrouge.fr  
 
Tout sur la Démocratie participative à Montrouge : 
https://jeparticipe.ville-montrouge.fr/ 
 
Inscription à Actu’Montrouge, la Newsletter de la ville : 
https://www.ville-montrouge.fr/497-newsletter.htm 
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